

令和2年度 第3回 蕨市公民館運営審議会 会議録

議決日	令和3年3月31日(水) コロナ禍により書面会議
会場	—
出席者 (順不同)	大鷲輝国 会長(議長)、松原由紀恵 副会長(副議長)、笹恵子 委員、小西政勝 委員、山田由紀子 委員、中村和弘 委員、宮寄直子 委員、村川奈津子 委員、中捨文子 委員、村田郷子 委員、高野眞由美 委員、土肥仁美 委員、朝倉伸行 委員、田本正克 委員、小澤俊子 委員 15名
欠席者 (順不同)	なし
事務局 (議事参与者)	加納克彦(中央)・岡本啓太郎(東)・荒川恵子(西)・野田智之(南)・桑島勝彦(北町)・小川有紀子(下蕨)・黒澤美和子(旭町)各館長、松永祐希 課長・竹田有里 係長(生涯学習スポーツ課)、瀬口正浩 係長・飯田アズ美 主査(中央、書記)
主な 添付資料	資料1、令和2年度 第2回 公民館運営審議会 会議録(案) 資料2、令和3年度 蕨市教育行政の重点施策 資料3、令和3年度 当初 公民館関係予算 資料4、西公民館施設の一部変更 資料5、新型コロナウイルス感染拡大に伴う国の緊急事態宣言による蕨市及び公民館の対応

会 議 内 容 (要 旨)

<公民館運営審議会>

1、議 事

①前回会議録の承認

資料1『令和2年度 第2回 公民館運営審議会 会議録』(案)を承認

②報告

- (1) 資料2 令和3年度 蕨市教育行政の重点施策(公民館関係)
- (2) 資料3 令和3年度 公民館 予算案
- (3) 資料4 西公民館施設の一部変更
- (4) 資料5 新型コロナウイルス感染拡大に伴う国の緊急事態宣言による蕨市及び公民館の対応

委 員：(1)の重点施策は、コロナ禍で、その推進に影響が出てきている事案も多いと思うが、オンラインの活用など実施方法を工夫し、できるだけ多くの施策が推進されるよう期待しています。

委 員：予算について、公民館費の約3割を旭町公民館が占めている。業務委託契約?のため、詳細が分からない。なぜ旭町公民館は他の公民館と違い、委託になっているのか理由を知りたい。

事務局：市内にある7つの公民館のうち、旭町公民館のみ文化ホールくるるとの一体管理を行うため、指定管理者制度を導入し、民間の業者に管理・運営を委託しており、そのための費用を計上しています。

委 員：予算について確認です。コロナ禍で事業を行う時、又、常時使用する消毒用品

感染予防用品の支出は需要費の一般消耗品になりますか。

事務局：ご指摘のとおり、需用費の消耗品からの支出が中心となります。また、購入する物品によっては、備品購入費の庁用器具からの支出となる可能性もあります。

委員：資料4の西公民館の3室が廃止になるのは、急な話ではないか。特に会議室が廃止になると公民館、利用者は大変になるのではないかと？

事務局：西公民館ご利用の団体につきましては、他の部屋の利用も含めた調整が済んでいる状況です。いずれかの部屋をお使いいただける予定ではありますが、より利用しやすい状況を検討してまいります。

2、その他

委員：昨今の今頃はここまでコロナ禍が深刻で、長期間に及ぶという覚悟はありませんでした。音楽は不要不急なのか・・・自分のことも対外的なことも悩み翻弄された一年でした。先日下蔵のさくらコンサート（これも昨年3月予定だったもの）が無観客動画配信の形で開催できました。生の音をお聴かせできることが一番ですが、それも当たり前にはできないことではない、尊いことだと学びました。

委員：施設を利用した際の消毒は利用者が行っていますが、机をスプレーで拭くだけで充分なのか？意味があるのかと疑問に思いながら行っています。職員が毎回行うのは大変だと思うので、ドアノブ等も消毒するよう呼び掛けていただければ少しは安心かなと思います。

事務局：ご指摘の内容も含めて、館内の施設設備の消毒や定期的な換気、利用者への注意喚起などに、引き続き取り組んでまいります。また、設備につきましては、館によって多少異なりますので、状況に応じた対応を心がけてまいります。

委員：書面会議ではなくて ZOOM 等のオンラインで開催してほしいです。

（PC 環境のない委員は中央公民館のパソコン室で参加するなど）

事務局：各委員の PC 等の環境の確認や、パソコン室の機器の状況や定員も含めて実施の可否を検討してまいります。

委員：公民館活動は、使用前後の手指器具等の消毒、マスク着用、換気等感染防止対策が定着してきています。今後も引き続き自分たちの出来ることを、しっかりと行っていきたいと思います。

委員：蔵市民の力（市民力）のもとになる公民館の施策は、本当に多岐にわたるものだと資料を拝見して思いました。第四波も危惧されるこの時期、職員の皆様のご苦勞に感謝いたします。市民の力をなんとか活かしていただけるよう、よろしく願いいたします。

事務局：館へのお気遣いありがとうございます。

委員：早く前のように乳幼児から高齢者までが大勢集まる（交流のある）楽しい公民館になってほしい。難しい時代になりそうですね。

委員：コロナ対応で手洗いが重要な対策の一つとなっている中で、公民館トイレの水道が旧式の蛇口を握って回す方式で、かつ、お湯も出ないのが気になっていま

す。次の冬までには対応してほしいと思います。

事務局：各館の設備の設置状況を検討し、そのうえで老朽化や経年劣化している他の設備の修繕や備品の補充等との兼ね合いも含め、見定めてまいりたいと思います。